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Verbandsleitung 
 

 

 

Informationen aus der Verbandsleitung – Sitzung 3/2025   
 

Mitteilungen 

Der Präsident informiert: 

Homepage ZHSV 

Bisher (vor dem Wechsel zu EveryWare) konnten nur die Zugriffe auf die Startseite (www.ZHSV.ch) 

ausgewertet werden. Der neue Provider stellt aber eine ausführlichere Statistik zur Verfügung, in 

der auch direkte Zugriffe auf einzelne Seiten (ohne über die Startseite zu gehen) gezählt werden. 

Der April 2025 war nun der erste vollständige Monat, für den diese neue Statistik zur Verfügung 

steht. 

Der stetige Rückgang der Homepage-Zugriffe ist offensichtlich darauf zurückzuführen, dass (z.B. 

über Facebook) die Unterseiten über direkte Links direkt angewählt werden; 

Zum Beispiel für einen direkten Link, der den bisherigen Counter nicht angesprochen hat, da der 

Weg nicht über die Startseite führt:  www.zhsv.ch/News/2025/DV. 

Der Unterschied ist gewaltig! Die April-Auswertung zeigt folgendes Bild: 

Startseiten-Aufrufe (bisherige Auswertung): 4'375 (Durchschnitt pro Tag: 145.8) 

Anzahl Besucher (neue Auswertung): 12'910 (Durchschnitt pro Tag: 430.3) 

Dadurch musste eine neue Auswertungstabelle erstellt werden. Die neue mit der alten zu «ver-

knüpfen», macht keinen Sinn. 

.  

Schiesslärm weiterhin in der Schlagzeile 

Bis Ende Juli 2025 müssen mehr als vierzig Schiessstände der Schweizer Armee lärmsaniert wer-

den. Das schreibt das Verteidigungsdepartement (VBS) auf seiner Website. Die Sanierung ist ge-

setzlich vorgeschrieben, denn viele der Schiessplätze überschreiten die zulässigen Lärmemissio-

nen. 

Wie der Tages-Anzeiger berichtet, droht bei Nichtumsetzung eine Klagewelle durch Anwohner. 

Die Problematik sei seit langem bekannt. Erste Regelungen stammen aus der Lärmschutzverord-

nung von 1986, die 2010 verschärft wurde. 

Bisher wurden nur wenige Plätze, etwa in Frauenfeld TG und Les Pradières NE, angepasst – mit 

mässigem Erfolg: Die Grenzwerte werden weiterhin überschritten. «Eine Sanierung garantiert 

noch lange nicht das Einhalten der Grenzwerte», heisst es beim VBS. Derzeit befinden sich ledig-

lich drei der sanierungsbedürftigen Standorte in der eigentlichen Realisierungsphase, während 

der Grossteil der Sanierungen erst in der Konzept- oder Projektierungsphase steckt. 

Das VBS begründet die Verzögerungen mit neuen Stationierungskonzepten und der aufwendi-

gen Prüfung aller Schiessplätze – selbst jener, welche die Grenzwerte einhalten. «Da die Lärmbe-

lastung bei über hundert Schiessplätzen zu ermitteln ist und lärmreduzierende Massnahmen auch 

aus Rücksicht auf die Bevölkerung geprüft werden, kann die Frist nicht überall eingehalten wer-

den», wird das Departement von der Aargauer Zeitung zitiert. 

Kritik kommt von der Präsidentin der Schweizer Lärmliga, Gabriela Suter (SP). «Es ist enttäu-

schend, dass das VBS die Sanierung nicht innert der vorgesehenen Frist erledigt, sondern offen-

sichtlich verschlafen hat», sagte sie gegenüber der Aargauer Zeitung. 

Unterstützung erhält die Armee hingegen vom Ständerat, der im vergangenen Herbst ein Postu-

lat überwiesen hat, das die Aufhebung der Lärmgrenzwerte rund um Schiessplätze prüfen lässt. 

So könnten Mittel statt in Lärmschutzmassnahmen in die Verteidigung investiert werden. 
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Berichte aus den Abteilungen  

 

Breitensport – Susanne Gerber 

Feldschiessen 

Für die Rundfahrt sind zum jetzigen Zeitpunkt 17 Personen angemeldet. 

Die detaillierte Planung wird zeitnah bekannt gegeben. 

 

GM G300 

Die Resultate und Standblätter für die SGM-G300 treffen ein und werden zeitnah geprüft. Da-

niela Morf wird am Samstag, 10.05.2025 die definitiven Ranglisten erstellen und die Qualifikanten 

für den Kant. Final vom 17.05.2025 einladen. 

 

 

Match Leistungssport – Jürg Benkert 

Stützpunkte 

Die Trainings sind angelaufen, das 1. Ranking ist abgeschlossen und die Resultate sind aufge-

schaltet. 

Kantonalkader 

Marcel Bearth steht ab nächster DV nicht mehr als Trainer zur Verfügung. 

4-Kantonematch 

Der Match hat in Emmen am 26. April stattgefunden. Der Bericht und die Ranglisten sind auf der 

Homepage. 

56. Trainingslager 

Die Anmeldeformulare sind aufgeschaltet und die Planung läuft. 

Es ist ein Besuchsnachmittag am 16. Juli geplant. 

Anmeldestand am 12. Mai 2025: bis heute sind 11 Gewehr-, 12 Pistolenschützen und 8 Target-

Sprint Athleten angemeldet.  

 

Finanzen – Rico Brandenberger 

Swisslos-Beiträge (Ausbildungsbeiträge) – Abrechnungsjahr 2024 

Am 1. April 2025 habe ich mich mit dem ZKS-Coach zur jährlichen Revisionssitzung getroffen. 

Vorgängig musste ich sämtliche Ausbildungsabrechnungen (31), angefangen bei den 

Jungschützen- und Jugendleiterrapporten, über die Fortbildungskurse, Jugendkurse, 

Trainingslager, bis zu den Kaderkursen und Stützpunkttrainings prüfen, verifizieren und im 

Extranet des ZKS erfassen. 

Es resultierten 679 (Vorjahr 583) Ausbildungseinheiten (AE) in der Kategorie A (Aus- und 

Fortbildung für Leiter und Trainer), 23’281 AE (Vorjahr 30'662) in der Kategorie B (Ausbildung für 

Jugendliche), 2’854 AE (Vorjahr 2'792) in der Kat. C (übrige Verbandsausbildung für Breiten- und 

Seniorensport). Bei den stichprobeweise geprüften Abrechnungen hat der ZKS-Coach keine 

Mängel festgestellt.  

Ausbildungsbeitrag Zürcher Kantonaler Armbrustschützen Verband 

Am 7. April 2025 habe ich im Sinne der Vereinbarung vom 05. Juli 2006 zwischen dem ZHSV und 

dem ZKAV und auf der Grundlage der Verkehrsrechnung 2024 ZHSV den Ausbildungsbeitrag 

2025 in Rechnung gestellt. Der entsprechende Betrag ist am 10. April 2025 an den ZHSV überwie-

sen worden. 

 

Ausbildung – Michael Merki 

Ressort Kaderausbildung 
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Ich prüfe und kläre ab, die Outdoor-Schiesskurse auf der SA Luckhausen (SSV Illnau-Effretikon) 

durchzuführen.  

J+S-Coach 

Die Kursanmeldungen G50 und P werden laufend verarbeitet. 

 

Administration – Daniela Morf 

Die Zimmer für die DV USS/SSV 2026 sind reserviert und bestätigt. 

 

Konstituierung Vorstand ZHSV 

Mit der Neuwahl von Sabrina Geissler kann sich der Vorstand neu konstituieren, wenn ge-

wünscht. Der Präsident fragt die Abteilungsleiter nach der Reihenfolge der Anzahl Dienstjahre 

ab. Im Weiteren soll besprochen und beschlossen werden, wie Sabrina Geissler sich am besten 

einbringen kann.  

Michael Merki; AL Ausbildung, will sein Amt behalten.  

Daniela Morf; AL Administration, möchte ihre Abteilung weiterführen.  

Jürg Benkert; AL Match-Leistungssport, auch Jürg möchte sein Amt behalten. 

Susanne Gerber; AL Breitensport, will ihr Amt weiterführen. 

Sabrina Geissler; hat bereits im Nachwuchsbereich im Verein und Bezirk gearbeitet, somit 

schliesst sie sich der Abteilung Ausbildung an.  

Zukunftsplanung ZHSV-Vorstand & Geschäftsstelle  

Michael Merki; macht höchstens noch eine Amtsperiode weiter, könnte aber auch sein, 

dass ich auf eine DV zwischen 2026 bis 2030 zurücktreten werde.  

Rico Brandenberger;  Rücktritt auf DV 2026, Rosmarie Sameli kandidiert für das Amt als Finanz-

chefin. Daniela Morf hat die Kandidatur zurückgezogen. 

Daniela Morf; Ich habe mich als Ressortleiterin SSV für die SMM zur Verfügung gestellt, die 

Wahl findet am 13.05.25 statt. Ich bleibe weiterhin im Vorstand. 

Jürg Benkert; ich werde noch weitermachen.  

Heinz Meili; kandidiert an der DV 2026 für eine weitere Amtsperiode. 

Susanne Gerber; ich kandidiere auch für eine weitere Amtsperiode. 

Sabrina Geissler; kann nichts dazu sagen, da sie erst gewählt wurde.  

 

Geschäftsstelle: 

Reto Schweizer; ich werde noch weiterarbeiten, ich habe Spass an meiner Arbeit. 

Susanne Gerber; auch ich werde weiterarbeiten und bin froh, dass mich Reto weiterhin un-

terstützt mit seinem Wissen.  

 

Bei einem Ausfall der Geschäftsstelle müssen die offenen dringenden Arbeiten weiterhin erledigt 

werden können. Die Stellvertretung muss in allen Bereichen funktionieren. 

 

Rückblick DV USS/SSV 2025 

Die Statuten SSV wurden neu überarbeitet und abgenommen. Die Musterstatuten für die Ver-

eine werden neu auf der Homepage SSV hinterlegt.  

Da die Vereine aus dem ZHSV die SSV-Statuten nicht kennen, sollte die Abteilung Administration 

die Statuten ZHSV auf die DV 2026 / DV 2027 überarbeiten und zur Genehmigung beantragen. 
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Zürcher Kantonalschützenfest 2025 (ZHKSF25) 

Die 16. OK-Sitzung fand am 30. April statt. Die Sitzung diente dem gegenseitigen Austausch über 

den Stand der Arbeiten in den Ressorts, dem Stand der Anmeldungen für das ZHKSF 2025 sowie 

der klaren Regelung für die noch offenen Aufgaben.  

Die nächste OK-Sitzung findet am Mittwoch, 28. Mai 2025, statt. 

 

Tag der Jugend 

Die Medaillen und Sackmesser als Erinnerungsgabe sind bestellt. 

Bis Ende Juli finden die Absprachen mit den Platzorganisationen statt. 

 

Tag der Matchschützen 

Der Zeitplan ist erstellt und wird aufgeschaltet. Die definitiven Anmeldeformulare werden ver-

schickt. Aufgrund der zahlreichen Pistolenanmeldungen wird der U21 C-Match vorgezogen und 

findet am Freitagabend 15. August statt. 

Anträge 

Wir haben die Möglichkeit beim Morgartenschiessen als Stammsektion beizutreten.  

Die Verbandsleitung hat einem kostenlosen Beitritt zugestimmt.  

 

Offizieller Tag 63. St. Galler Kantonalschützenfest 

Wer vertritt den ZHSV? Es wurde eine 1-er Delegation eingeladen. Der Anlass findet am Samstag, 

28. Juni, in Walenstadt statt. Rico Brandenberger wird den ZHSV an diesem Anlass vertreten. 

 

Nächste Termine:  

VL-Sitzung; Donnerstag, 19. Juni 2025  

 

 

 

 

 


